

## **Grußwort für Festschrift 50 Jahre Lebenshilfe Dillingen**

Wir dürfen einen herausragenden runden Geburtstag feiern: 50 Jahre Lebenshilfe Dillingen und Nordschwäbische Werkstätten. Zu diesem Jubiläum gratuliere ich von ganzem Herzen! Fünf Jahrzehnte Lebenshilfe sind 50 Jahre Engagement für eine Gesellschaft, in der es glücklicherweise normal ist, verschieden zu sein, und in der Menschen mit Behinderung gleichberechtigt und möglichst selbstbestimmt am Leben teilhaben sollen – im Kindergarten und in der Schule, am Wohnort, am Arbeitsplatz und in der Freizeit. Die Lebenshilfe kann stolz darauf sein, was sie erreicht hat – für Menschen mit Behinderung und ihre Familien.

Die Gründung der Kreisvereinigung war nicht nur mutig und visionär, sie erfolgte konsequent aus dem Gründer-Leitgedanken, Chancengeber für Menschen mit Behinderung bei der intensiven Unterstützung deren Lebensbewältigung sein zu wollen. Die Lebenshilfe leistet damit einen immens wertvollen Beitrag für die Kultur des Miteinanders und der Gleichberechtigung im Landkreis Dillingen, und darüber hinaus in ganz Deutschland.

Im Rückblick wird bewusst, welcher respektable gesellschaftlichen und politischen Wandel die Lebenshilfe mitbewirkt hat. Die Bundesvereinigung war bereits 1958 gegründet worden. Sie steht bis heute für den Neubeginn in der Behindertenhilfe, aber auch für einen sozialen und solidarischen Aufbruch. So hat die Lebenshilfe entscheidend dazu beigetragen, dass wir dem großen Ziel einer inklusiven Gesellschaft immer näherkommen – von der Einführung der Schulpflicht für Kinder mit geistiger Behinderung, der UN-Behindertenrechtskonvention bis hin zum inklusiven Wahlrecht, das der Deutsche Bundestag im Jahr 2019 beschloss.

Mein Dank gilt allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern, den zahlreichen Ehrenamtlichen, aber auch Angehörigen und Freunden der Lebenshilfe Dillingen für ihr großartiges Engagement – und selbstverständlich auch den Menschen mit Behinderung selbst. Ich wünsche Ihnen allen für die Zukunft weiterhin viele kreative Ideen, Mut zur Tat, starken Überzeugungswillen, Ausdauer und viel Freude bei Ihrer so wertvollen Arbeit.

Ulrich Lange, Bundestagsabgeordneter